

# Marc Desmarais

| DIPLOMÉ INSPIRANT



Marc Desmarais est un diplômé inspirant de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval. Son engagement et son leadership se sont illustrés tout au long de sa carrière.

Récipiendaire du prix 50 pharmaciens d'honneur (A.P.E.S.), du Prix Wyeth (Apoticaire) et du Prix Excellence Roger-Leblanc (A.P.E.S.), il a consacré plus de quatre décennies à l'évolution des services pharmaceutiques dans plusieurs établissements de santé de la région de Québec.

Diplômé de l'Université Laval, il a obtenu son baccalauréat en pharmacie en 1974, suivi d'un certificat en pharmacie d'hôpital en 1975 et d'une maîtrise en sciences (pharmacie) en 1986, consolidant ainsi son expertise dans le domaine.

Tout au long de sa carrière, il a occupé des postes clés au sein des services pharmaceutiques. Pharmacien propriétaire de la Pharmacie Desmarais-Fréchette de 1976 à 1980, il a ensuite poursuivi sa carrière au Centre hospitalier affilié universitaire de Québec (CHA), où il a été pharmacien (1980-1989) puis chef du Département de pharmacie (1989-2000). Il a également été adjoint clinique au directeur des services professionnels du CHA (2002-2006) et adjoint au directeur des services professionnels du Centre de santé et de services sociaux de Québec Nord (2006-2007).

En 1996, monsieur Desmarais est nommé par le Gouvernement du Québec à titre de membre expert du Conseil consultatif de de Pharmacologie (CCP). Il occupera le rôle d'expert en évaluation des médicaments pour le Régime d'assurance médicaments du Québec.

Son expertise l'a aussi mené au ministère de la Santé et des Services sociaux, où il a occupé le poste de directeur des affaires pharmaceutiques et du médicament en 2001-2002, jouant un rôle stratégique dans l'orientation des politiques pharmaceutiques.

En 2003, il a occupé le même rôle au Conseil du Médicament. Il a aussi été nommé vice-président de cet organisme en 2005 par le Gouvernement du Québec et ensuite Président en 2007. Il a occupé ce rôle jusqu'à la mise sur pied de l'INESSS en 2011.

Dès 2007, il exerce en tant que pharmacien consultant, mettant son savoir au service du Centre de santé et de services sociaux de Québec Nord et contribuant activement à l'amélioration continue des pratiques pharmaceutiques. Il siègera aussi, de 2013 à 2017, comme membre expert au comité de l'évaluation des médicaments de l'INESSS. Il est maintenant retraité depuis 2017.

Grâce à ses multiples contributions et à son leadership, Marc Desmarais a marqué de manière significative le domaine de la pharmacie au Québec, tant au niveau hospitalier que dans la gestion des politiques pharmaceutiques.